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        VERBALE DEL CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO 

DI SCIENZE ECONOMICHE E METODI MATEMATICI 

Verbale n. 16 – Anno Accademico 2014/2015 

Seduta del 14 ottobre 2015 

Il giorno 14 ottobre 2015 alle ore 11.30 si è riunito, a seguito di convocazione d’urgenza, il 

Consiglio del Dipartimento di Scienze economiche e metodi matematici presso l’aula Romanelli 

Grimaldi (VI piano) per discutere il seguente ordine del giorno: 

  -   Comunicazioni; 

  1. Definizione numero rappresentanti del personale tecnicoamministrativo/collaboratori ed 

   esperti linguistici in seno al Consiglio di Dipartimento; 

  2. Norme transitorie corsi di laurea magistrale; 

  3. Richieste di nulla osta; 

  4. Proposta di elenco di priorità ai fini dell’impiego dei punti organico 2015; 

  5. Proposta di avvio delle procedure per il riconoscimento dell’Università di Bari come Ente di 

   ricerca, da parte dell’Eurostat; 

  6. Sopravvenute. 

I componenti il Consiglio presenti (P), assenti giustificati (G) o assenti (A) sono riportati qui di 

seguito: 

Professori di ruolo di I fascia (in ordine di anzianità) 

1 MININNI Michele    A 

2 LONGOBARDI Ernesto  G  

3 TATARANO Maria Chiara   A 

4 MUSERRA Anna Lucia   A 

5 PATRUNO Giuseppe  P   

6 CAPOLUPO Rosa   A 

7 TOMA Ernesto P   

8 FIORI Maria P   

9 FENICIA Giulio P   

 

Professori di ruolo di II fascia (in ordine alfabetico) 

1 CAMPOBASSO Francesco  G  

2 CARRASSI Mario P   
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3 DENTAMARO Ida Maria   A 

4 D’OVIDIO Francesco D. P   

5 GANGEMI Maurizio P   

6 GUARINI Cosimo Pietro   A 

7 MAZZITELLI Dante   A 

8 NICOLARDI Vittorio  G  

9 PARADISO Giuseppe Massimo P   

10 PERAGINE Vitorocco P   

11 PINTO Vito P   

12 POLLICE Alessio  G  

13 RIBECCO Nunziata  G  

14 RITROVATO Ezio P   

15 SANTOVITO Savino P   

16 SERLENGA Laura P   

17 TROIANI Saverio P   

 

Ricercatori ed Assistenti ordinari (in ordine alfabetico) 

1 BISCEGLIA Mauro  G  

2 BRUNORI Paolo  G  

3 BUCCI Gaetano   A 

4 CONIGLIO Nicola Daniele P   

5 D’UGGENTO Angela Maria P   

6 DE SINNO Cataldo  G  

7 DELL’OSA Dario P   

8 GATTULLO Mariateresa  P   

9 GAUDIO  Paola  G  

10 GRIMALDI Luca P   

11 GRUMO Rosalina P   

12 IVONA Antonietta P   

13 LUCHENA Giovanni P   

14 MARENGO Agostino  G  

15 MARINI Caterina  G  

16 MOLA Deborah  G  

17 PATIMO Raffaella  G  

18 PROTA Francesco P   

19 QUADRATO Maria Elena   A 

20 QUERCIA Potito Michele P   

21 RINALDI Anna P   

22 RINELLA Francesca  G  

23 SACCO Giuseppina  G  

24 SACCO Pietro P   

25 SCALERA Francesco P   

26 TAGLIALATELA Giovanni P   

27 TEOTONICO Vittorio  G  

28 VENEZIA Elisabetta P   

29 VINELLA Annalisa P   

30 ZIZZA Alfonso P   
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Rappresentanti del personale tecnico-amministrativo (in ordine alfabetico) 

1 DE ROSAS Carmen  G  

2 PAPA Giovanna  G  

3 SASSANELLI Armando P   

4 SCASSAMACCHIA Biagio P   

5 SGHERZA SGHERZA Girolamo P   

6 VITTI Maria  G  

 

Rappresentanti degli studenti (in ordine alfabetico) 

1 ALBANO Giulio P   

2 CASSANO  Matteo  P   

3 D’ABBICCO Vanessa P   

4 DE GIROLAMO Marco   A 

5 FUSCA Francesco P   

6 GIANNUZZI Isabella  G  

7 GIOIA Alessia P   

8 LASSANDRO Nicola P   

9 LATINO Benedetta   A 

10 LOCONTE Vito  G  

11 PROIETTO Gaia   A 

12 TARSIA Romano Vincenzo   A 

 

Rappresentanti dei dottorandi (in ordine alfabetico) 

1 MASCOLO Rita  G  

2 PETRILLO Ida   A 

 

Assume la presidenza del Consiglio il prof. Giulio Fenicia (Direttore del Dipartimento). 

La funzione di segretario verbalizzante è svolta dal dott. Michele Ventrelli (Segretario 

Amministrativo del Dipartimento). 

Constatata la regolarità della convocazione e l’esistenza del quorum prescritto, il Presidente 

dichiara valida la riunione e passa alla discussione dei punti all’ordine del giorno. 

-     Comunicazioni 

1. Elezione del Direttore del Dipartimento 

Il Presidente ricorda che il lunedì 19 ottobre, dalle ore 9,00 alle ore 16,00, nell'aula Romanelli 

Grimaldi, si svolgeranno le votazioni per l'elezione del Direttore di Dipartimento per il triennio 

2015-2018. 

Il Consiglio prende atto. 
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2. Proroga direttori uscenti 

Il Presidente dà lettura della nota rettorale del 6/10/2015 prot. n.68907-II/4 di proroga al 30 

novembre p.v. dei direttori di dipartimento attualmente in carica, relativamente alle funzioni 

connesse alla didattica e alla ricerca. I nuovi direttori costituiranno il Collegio dei direttori di 

dipartimento ai fini della elezione della rappresentanza dei direttori di dipartimento nel Senato 

Accademico. 

Il Consiglio prende atto. 

3. Valutazioni comparative in fase di espletamento 

Il Presidente comunica che tutte le commissioni designate alla valutazione comparativa per posti di 

seconda fascia bandite da questo Dipartimento hanno terminato i lavori, e che si è in attesa 

dell'invito delle tre a procedere alle chiamate. Hanno terminato i lavori anche due delle tre 

commissioni designate alla valutazione comparativa per posti di ricercatori con contratto a tempo 

determinato banditi da questo Dipartimento nell'ambito del progetto di reclutamento "Future in 

Research". 

Il Consiglio prende atto. 

1. Definizione numero rappresentanti del personale tecnicoamministrativo/collaboratori ed 

 esperti linguistici in seno al Consiglio di Dipartimento 

Il Presidente dà lettura della nota rettorale del 6/10/2015 prot. n.68907-II/4 di avvio delle procedure 

per l'elezione, nei Consigli di Dipartimento, dei rappresentanti del personale tecnico-

amministrativo/collaboratori ed esperti linguistici per il triennio accademico 2015-2018, e della 

relativa calendarizzazione. In prima battuta, il Consiglio di Dipartimento è chiamato ad esprimersi 

in merito al numero di rappresentanti del personale in seno al Consiglio di Dipartimento. Quindi, 

VISTA       la nota rettorale del 6/10/2015, prot. n. 68907-II/4; 

PRESO ATTO   che il Senato, nelle riunioni del 21 e del 29 settembre 2015, ha invitato i 

 Dipartimenti ad esprimere  il numero massimo di rappresentanti del personale 

 tecnico-amministrativo/collaboratori ed esperti linguistici; 
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PRESO ATTO  che detto valore corrisponde al 10% degli attuali componenti il Consiglio (art. 

50, comma 2, lett. b dello Statuto e art. 34, comma 2 del Regolamento 

elettorale dell'Università degli Studi di Bari); 

CONSIDERATO  che i componenti del Dipartimento sono attualmente 76; 

il Presidente propone che nel triennio 2015-2018 in Consiglio di Dipartimento il numero dei 

rappresentanti del personale tecnico-amministrativo/collaboratori ed esperti linguistici sia 7. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

Letto ed approvato seduta stante. 

2. Norme transitorie corsi di laurea magistrale 

Il Presidente, sentito il Delegato alla didattica prof.ssa Nunziata Ribecco, riferisce che anche per 

l'anno accademico 2015/2016 è necessario approvare la seguente disposizione transitoria: 

"Gli studenti del vecchi ordinamento ex DM 509/99 provenienti dalle classi di laurea triennali L28 e 

L 17 che si immatricolano ai corsi di laurea magistrali afferenti al Dipartimento di Scienze 

Economiche e Metodi Matematici (LM56 - Economia e Commercio, LM56 - Economia e Strategie 

per i Mercati Internazionali, LM83 - Statistica e Metodi per l'Economia e la Finanza) e, inoltre, gli 

studenti provenienti dalla classe di laurea LM37 che si immatricolano al corso di studio magistrale 

LM83 - Statistica e Metodi per l'Economia e la Finanza, sono automaticamente ammessi senza 

alcun debito formativo da recuperare." 

Messa in votazione la proposta, il Consiglio approva all'unanimità. 

Letto ed approvato seduta stante. 

3. Richieste di nulla osta 

3.1 Prof. Mauro Bisceglia 

Il Presidente riferisce che il prof. Mauro Bisceglia ha richiesto l'autorizzazione a svolgere 

l'insegnamento di Matematica per l'economia presso l'Università Cattolica Nostra Signora del Buon 
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Consiglio di Tirana, impegnandosi comunque ad assolvere ai propri doveri didattici presso questo 

Dipartimento di Scienze economiche e metodi matematici. 

Si apre il dibattito al termine del quale, il Consiglio, unanime,  

VISTA   la richiesta di nulla osta presentata dal prof. Bisceglia; 

CONSIDERATO  l’impegno assunto dal prof. Bisceglia a garantire il regolare svolgimento 

dei compiti didattici affidatigli e il pieno adempimento di tutti i doveri 

connessi al proprio ruolo;  

ESPRIME 

parere favorevole al rilascio del nulla osta succitato.  

3.2 Prof. Cataldo De Sinno 

Il Presidente riferisce che il prof. Cataldo De Sinno ha richiesto l'autorizzazione a svolgere gli 

insegnamenti di Diritto privato e di Diritto commerciale presso l'Università Cattolica Nostra 

Signora del Buon Consiglio di Tirana, impegnandosi comunque ad assolvere ai propri doveri 

didattici presso questo Dipartimento di Scienze economiche e metodi matematici. 

Si apre il dibattito al termine del quale, il Consiglio, unanime,  

VISTA   la richiesta di nulla osta presentata dal prof. De Sinno; 

CONSIDERATO  l’impegno assunto dal prof. De Sinno a garantire il regolare svolgimento 

dei compiti didattici affidatigli e il pieno adempimento di tutti i doveri 

connessi al proprio ruolo;  

ESPRIME 

parere favorevole al rilascio del nulla osta succitato.  

3.3 Prof. Vito Pinto 

Si allontana il prof. Pinto. 

Il Presidente riferisce che il prof. Vito Pinto ha richiesto l'autorizzazione a svolgere l'insegnamento 

di Diritto del lavoro presso l'Università Cattolica Nostra Signora del Buon Consiglio di Tirana, 
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impegnandosi comunque ad assolvere ai propri doveri didattici presso questo Dipartimento di 

Scienze economiche e metodi matematici. 

Si apre il dibattito al termine del quale, il Consiglio, unanime,  

VISTA   la richiesta di nulla osta presentata dal prof. Pinto; 

CONSIDERATO  l’impegno assunto dal prof. Pinto a garantire il regolare svolgimento dei 

compiti didattici affidatigli e il pieno adempimento di tutti i doveri 

connessi al proprio ruolo;  

ESPRIME 

parere favorevole al rilascio del nulla osta succitato.  

Rientra il prof. Pinto. 

3.4 Prof. Francesco Scalera 

Si allontana il prof. Scalera. 

Il Presidente riferisce che il prof. Francesco Scalera ha richiesto l'autorizzazione a svolgere gli 

insegnamenti di Ragioneria generale e di Strategia e politica aziendale presso l'Università Cattolica 

Nostra Signora del Buon Consiglio di Tirana, impegnandosi comunque ad assolvere ai propri doveri 

didattici presso questo Dipartimento di Scienze economiche e metodi matematici. 

Si apre il dibattito al termine del quale, il Consiglio, unanime,  

VISTA   la richiesta di nulla osta presentata dal prof. Scalera; 

CONSIDERATO  l’impegno assunto dal prof. Scalera a garantire il regolare svolgimento 

dei compiti didattici affidatigli e il pieno adempimento di tutti i doveri 

connessi al proprio ruolo;  

ESPRIME 

parere favorevole al rilascio del nulla osta succitato.  

Rientra il prof. Scalera. 

3.5 Prof. Vittorio Teotonico 



Verbale del Consiglio del Dipartimento di Scienze economiche e metodi matematici del 14 ottobre 2015 

 

 

Pagina 8 di 10 

Il Presidente riferisce che il prof. Vittorio Teotonico ha richiesto l'autorizzazione a svolgere 

l'insegnamento di Diritto pubblico presso l'Università Cattolica Nostra Signora del Buon Consiglio 

di Tirana, impegnandosi comunque ad assolvere ai propri doveri didattici presso questo 

Dipartimento di Scienze economiche e metodi matematici. 

Si apre il dibattito al termine del quale, il Consiglio, unanime,  

VISTA   la richiesta di nulla osta presentata dal prof. Teotonico; 

CONSIDERATO  l’impegno assunto dal prof. Teotonico a garantire il regolare svolgimento 

dei compiti didattici affidatigli e il pieno adempimento di tutti i doveri 

connessi al proprio ruolo;  

ESPRIME 

parere favorevole al rilascio del nulla osta succitato.  

3.6 Prof.ssa Elisabetta Venezia 

Si allontana la prof.ssa Venezia. 

Il Presidente riferisce che la prof.ssa Elisabetta Venezia ha richiesto l'autorizzazione a svolgere 

l'insegnamento di Laboratorio di Economia del Turismo nel corso di laurea triennale in Scienze dei 

beni culturali per il turismo presso il Dipartimento di Scienze dell'antichità e del tardoantico, 

impegnandosi comunque ad assolvere ai propri doveri didattici presso questo Dipartimento di 

Scienze economiche e metodi matematici. 

Si apre il dibattito al termine del quale, il Consiglio, unanime,  

VISTA   la richiesta di nulla osta presentata dalla prof.ssa Venezia; 

CONSIDERATO  l’impegno assunto dalla prof.ssa Venezia a garantire il regolare 

svolgimento dei compiti didattici affidatele e il pieno adempimento di 

tutti i doveri connessi al proprio ruolo;  

ESPRIME 

parere favorevole al rilascio del nulla osta succitato.  

Rientra la prof.ssa Venezia. 
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4. Proposta di elenco di priorità ai fini dell’impiego dei punti organico 2015 

Il Presidente dà lettura della nota rettorale del 15/09/2015 prot. n. 63326-VII/2 con cui si invitano i 

dipartimenti ad esprimere entro il 2 ottobre c.a., termine rinviato prima al 15 e poi al 26 ottobre c.a., 

un elenco di priorità ai fini della distribuzione dei punti organico 2015. Nella seduta del 22 maggio 

u.s., continua il Presidente, il Consiglio aveva già espresso un ordine di priorità interno alle singole 

fasce, ad eccezione di quella dei ricercatori, ma la richiesta dell'Ateneo oggi in discussione prevede 

l'indicazione di un elenco di priorità per fascia. Ancora, il Presidente precisa che nulla è dato sapere 

in merito alla disponibilità di punti organico - che comunque pare piuttosto limitata -, ai criteri di 

distribuzione e alle modalità - art. 18 o art. 24 - di messa a bando. Sentiti i referenti delle varie aree 

scientifiche, prosegue, il Presidente, è emersa l'opportunità di dare priorità alla richiesta di posti da 

ordinario. Ciò in considerazione del fatto che le recenti "emorragie" determinate dal pensionamento 

di associati sono state arginate con i quattro bandi di vacanza tuttora in fase di espletamento, e che il 

conseguente passaggio di ricercatori alla fascia superiore è in qualche modo assorbito dai tre bandi 

"Future in Resarch", anch'essi in fase di espletamento. La fascia degli ordinari è invece in fase di 

costante contrazione e, a decorrere dall'1 novembre, sarà costituita da sole otto unità. Ciò premesso, 

avendo per altro presente l'elenco delle priorità all'interno della fascia degli ordinari approvato il 22 

maggio 2015, e considerato che un eventuale diverso orientamento nell'attribuzione delle risorse da 

parte degli Organi di Ateneo trova comunque riscontro nelle primarie esigenze in termini di posti di 

professore associato e di ricercatore riportate nell'estratto del verbale di quella stessa riunione, a suo 

tempo inviato in Ateneo, il Presidente propone la seguente priorità che ha valore esclusivamente ai 

fini dell'eventuale assegnazione a questo Dipartimento di punti organico per l'anno 2015: 

 - professore ordinario (ssd SECS-P/01 Economia politica). 

Messa la proposta ai voti, il Consiglio la approva all'unanimità degli aventi diritto al voto. 

Letto ed approvato seduta stante. 

5. Proposta di avvio delle procedure per il riconoscimento dell’Università di Bari come Ente 



Verbale del Consiglio del Dipartimento di Scienze economiche e metodi matematici del 14 ottobre 2015 

 

 

Pagina 10 di 10 

 di ricerca, da parte dell’Eurostat 

Il Presidente dà lettura di una nota inviata dal prof. Paolo Brunori, impossibilitato a partecipare alla 

riunione odierna, il quale chiede che il Dipartimento si faccia promotore dell'avvio delle procedure 

volte al riconoscimento dell'Università di Bari, da parte dell'Eurostat, quale ente di ricerca. E' 

questo l'unico modo, spiega il prof. Brunori, per accedere alla preziosa banca dati dell'Ente. 

Messa ai voti la richiesta del prof. Brunori, il Consiglio la approva all'unanimità e dà mandato al 

Direttore di predisporre la relativa istanza indirizzata al Rettore. 

6. Sopravvenute 

Alle ore 12.25 si allontana la dott.ssa Venezia. 

6.1  Autorizzazione incarico extra-istituzionale – prof. A. Marengo 

Il Presidente riferisce che il prof. Agostino Marengo ha avanzato richiesta di autorizzazione allo 

svolgimento di un incarico extra-istituzionale retribuito di docenza presso l'INIPA di Roma.  

Si apre il dibattito al termine del quale, il Consiglio, unanime,  

VISTA   la richiesta presentata dal prof. Marengo; 

CONSIDERATO  che l'incarico è compatibile con l'assolvimento da parte del prof. 

Marengo dei suoi compiti istituzionali, non si configura come esercizio di 

attività libero professionale, non determina situazioni di conflitti di 

interesse con questa Università e che verrà svolto al di fuori dell'orario di 

lavoro e senza l'uso di mezzi e strumenti e strutture 

dell'Amministrazione;  

ESPRIME 

parere favorevole alllo svolgimento dell'incarico succitato.  

Alle ore 12.35, non essendovi null’altro da discutere, la seduta è tolta. 

    IL SEGRETARIO                              IL PRESIDENTE 

   (Dott. Michele Ventrelli)                                                  (Prof. Giulio Fenicia) 


